

El monopolio azucarero y la industria conservera de frutas

Vamos a tratar un problema agudo y casi olvidado que, aunque ciertamente no es nuevo, recobra periódicamente una actualidad palpitante, por lo numeroso y vario de los intereses afectados.

Nos referimos a la industria conservera de frutas, que apenas existe en España, cuando por diversas y poderosas razones debía de ser una de las más espléndidas, ya que disponemos, con extraordinaria abundancia, de una de las dos materias primas necesarias: la fruta.

Pero la otra es el azúcar. Y ésta ¡ay! se vende en España a precios tan escandalosos, que resulta verdaderamente imposible soñar con la creación en gran escala de la industria alimbarada, sobre todo, pensando en que no podría tener salida más que para la exportación, y que nos es imposible competir con los fabricantes extranjeros.

A este propósito, diremos que, hace algún tiempo, los alemanes quisieron establecer grandes fábricas de conservas de frutas en la región valenciana. Vinieron varias comisiones y técnicos. Estudiaron todos los detalles, y convinieron en que todas las condiciones para el establecimiento del negocio eran únicas, magníficas... todas, menos las que se refieren a los azúcares. Se encontraron con unos precios tan excesivamente altos, que decidieron llevar se las frutas a Alemania y manipularlas allí. Y cosa inau-

El movimiento monárquico en Portugal

Una nota de la Embajada de aquella república en España

Madrid, 15.—Esta mañana en la Embajada de Portugal en esta corte, facilitaron una nota a los periodistas sobre el movimiento monárquico en aquella república.

La nota confirma, que en la madrugada del día 12, elementos aislados intentaron un movimiento monárquico, movimiento que fué abortado merced a las medidas energéticas tomadas por el Gobierno.

El oficial autor del manifiesto contra el Gobierno, se presentó en la Sala de Palacio, donde a la sazón se estaba celebrando un Consejo, presidido por el Presidente de la República, haciendo varios disparos contra los reunidos.

Los disparos no hicieron blanco en el Presidente, pero hirieron al capitán señor Costa, ayudante del ministro de Hacienda.

El Gobierno—sigue diciendo la nota—domina la situación y en todo el país reina completa tranquilidad.

El movimiento fué iniciado por la oficialidad del Regimiento de Cazadores

Madrid, 15.—Noticias par-

ditas: las conservas dulces alemanas hechas con frutas españolas, después de los gastos consiguientes de los viajes de ida y vuelta, resultan en España más baratas que si se hubieran preparado aquí. Además, los alemanes hacen un bonito negocio con nuestras frutas en el extranjero.

¿Es que no hay medio posible de acabar con este estado de cosas?.. Porque ello urge. La mayor parte de los mercados extranjeros se van cerrando a las frutas frescas españolas. Los productores habrán de probar la exportación de conservas como único medio de darles salida, y no dejar morir tanta riqueza. Pero es imprescindible que el Gobierno busque una resolución al asunto de los precios. Por ejemplo, autorizando la libre entrada del azúcar cubano con destino a las fábricas de conservas de frutas. En Cuba está hoy dicho artículo poco menos que regalado. Precisamente la crisis que sufre esta República tiene por causa el no encontrar mercado para su producto principal. No debemos olvidar que Cuba es un gran cliente de España, y que la compra de 200 o 300.000 toneladas de azúcar cubano se traduciría en facilidades para la colocación allí de otras mercancías nuestras.

Hay que ayudar a los fruteros españoles, a crear la gran industria de conserva dulce. Creemos que el asunto merece ocuparse de él.

ficulares dicen que el movimiento partió de la oficialidad del regimiento de Cazadores que buscaron la complicidad del comandante don Filomeno Cámara, a quien se le nombraría Dictador, si el movimiento no fracasaba, y de don Fidelino Figueiredo, director de la biblioteca nacional, a quien se le había ofrecido una cartera.

El teniente señor Morais, autor de la agresión al Presidente, no ha sido detenido.

El Gobierno, ha acordado deportar a las colonias a todos los complicados.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

La primada de pedir siendo concejal

Un notable periodista de las izquierdas, que era concejal del Ayuntamiento de Madrid, encontró un día en un apuro económico. La cantidad era pequeña: quinientas pesetas solamente. Útille con Romanones una buena amistad. Se le ocurrió una idea. Contaría al conde su apuro de momento, y el conde, hombre acaudalado, seguramente le sacaría de atranco. Y como lo pensó lo hizo.

Fué a ver al jefe de los liberales, y con voz que expresaba su sinceridad, hizole humildemente la petición. El conde de Romanones le escuchó en silencio. Cuando terminó, le dijo, afable:

—A usted, querido Fulano, no le cabe ninguna duda de que yo soy un buen amigo suyo.

—No, señor.

—Sabe usted también que esa cantidad es una cosa insignificante para mí.

—Sí, señor.

—Bien; pues, apesar de todo, no le doy a usted ese dinero.

—No me explico, señor conde...

—Y no se lo doy—terminó Romanones—porque, ¿cabe mayor primada que pedir quinientas pesetas a nadie, siendo el que las pide concejal?

Noticiero local

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña la señora doña Josefa Campoy López, joven y bella esposa de nuestro estimado y querido amigo don José Ortiz Tébar.

Tanto la madre como la niña se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres por tan fausto acontecimiento.

También ha dado a luz felizmente la señora doña Asunción Mejías, esposa de nuestro estimado amigo el inteligente tipógrafo don Vicente Carcelén Fernández.

Felicítamos a tan dichosos padres por tan fausto acontecimiento.

En Archena ha sido operada por el Dr. Spreafico, ayudado por los doctores L. Antonio Ruiz del Toro y don Patricio Saura la joven esposa de nuestro querido compañero de redacción don José Ruiz de Toro.

El estado de la paciente es satisfactorio.

Muy de veras deseamos que la enferma experimente una rápida mejoría.

Honrosa distinción

En el Certamen Literario, que con motivo de las fiestas de San Roque, Patrono de la ciudad de Caspe se han de celebrar mañana, día 17, ha sido galardonado con el primer premio y diploma de honor en el tema tercero de dicha fiesta literaria, el cuento que lleva por lema «Tentación», titulado «Fray Ramiro».

También en el referido concurso ha correspondido el acesit al mismo premio y tema el cuento intitulado, «Juego de niños», bajo el lema de «Realidad».

Ambos trabajos, de indiscutible mérito, son originales de nuestro querido y particular amigo el joven licenciado en Derecho y literato murciano don Antonio Bertoluci y Suguimori.

Reciba nuestra más cordial felicitación y sirvanle estos galardones de acicate para persistir en su labor literaria.

De Beniaján

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la señora doña Antonia Tormel, esposa de don Salvador Pedreño.

Tanto la madre como el neófito se encuentran en perfecto estado de salud.

Mañana miércoles por el eterno descanso del alma de la señorita Isabel Benedito Martínez, en la iglesia parroquial se celebrarán misas.

Con este motivo reiteramos nuestro más sentido pésame a su atribulada familia.

CORRESPONSAL.

La última etapa de la vuelta ciclista al país vasco

Bilbao, 15.—Se ha celebrado la última etapa de la vuelta ciclista al país vasco.

La carrera fué muy competida ganándola Fontán, llegando Leducq en segundo lugar.

La clasificación general es primero Fontán y segundo Leducq.

División acertada esta hecha por gentes entendidas en la materia. Los primeros, los de servicios del Estado, eran construídos por él; los segundos serán construídos por los Ayuntamientos, Diputaciones o Cámaras oficiales, pudiendo intervenir los particulares aunque con ciertas limitaciones; los terceros podrán ser construídos por una empresa nacional particular cualquiera quedando el aeropuerto sujeto a inspección militar y obligado a dar servidumbre de aterrizaje y salida a todas las aeronaves del Estado.

Háanse indicado también los aeropuertos cuya construcción se considera más urgente. Son aquellos que, por la especial situación que han de tener o por estar enclavados cerca de un gran núcleo de población hacen más necesaria su rápida construcción para que dentro de muy poco tiempo haya en toda la Península el suficiente número de aeródromos bastantes a cubrir todas las necesidades.

En muchos puntos han comenzado ya los trabajos preliminares de construcción de estos aeródromos. A nadie se le oculta la importancia que en el porvenir tendrán como punto de partida, de llegada o simplemente de bajada de cualquier de las muchas líneas que en un plazo brevísimo de tiempo será necesario establecer en la nación.

La aviación española está en un momento interesante. Pasó la época de prueba que dió resultados altamente satisfactorios. Los diversos «raids» efectuados por aviadores españoles dieron demostración plena de la pericia de los mismos. La fabricación de aparatos en España quedó no ha mucho reconocida como lo suficientemente importante para cubrir todas las necesidades.

Ahora llega el momento de empezar a recoger frutos de los estudios de los hombres que dedicaron su vida a la aviación. La línea Madrid-Lisboa-Sevilla, fué la primera de las muchas que en un plazo breve surcarán la Península conduciendo a las gentes y a las mercancías en el espacio de unas pocas horas de un extremo a otro de la nación.

B. G. ESPINOSA.

CRONICA DE SUCESOS

El salvajismo en acción.—Un galeño abofeteado.—Un robo.—Otros sucesos

En Cieza ponen una cuña en la vía, para que descarrile el rápido

SE BUSCAN A LOS AUTORES

El pasado domingo pudo haber ocurrido en la estación de Cieza una horrible catástrofe ferroviaria.

El guardaaguas evitó la terrible desgracia que hubiese sobrevenido, forzadamente, si este no hubiera inspeccionado la vía, minutos antes de la llegada del tren.

En un cruce de vías un bárbaro—pues no tiene otro calificativo—colocó una gran cuña de hierro con el objeto de que descarrilase el rápido de Madrid.

El guardaaguas al hacer un repaso de la vía, se encontró la mencionada cuña.

Esta estaba calculada con consistencia suficiente para producir el descarrilamiento.

El empleado al hallar el trozo de hierro en la vía dió las señales de alarma.

El jefe de la estación dió cuenta a la guardia civil del puesto, para que se busque al salvaje autor del hecho.

Un individuo abofetea a un médico

Un tal Pedro Lacal, vecino de Ceñil, abofeteó en la calle al médico de dicho pueblo don Estanislao Lacalle.

Varios vecinos que presenciaron la agresión, inculparon al agresor.

La guardia civil detuvo a Lacal.

La causa de que este individuo abofeteara al médico fué por resentimientos que la madre de Lacal, tenía con el señor Lacalle.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Accidente del trabajo

Antonio Guerrero Lozano, empleado en la Compañía de Automóviles «La Caravaqueña» se encontraba descargando mercancías propiedad de la mencionada compañía.

Cuando terminó la faena y al ponerse el vehículo en marcha, se abrió la portezuela, cayendo al suelo el empleado.

Este se produjo algunas heridas y conmoción cerebral.

Robo en la fábrica de la pólvora

En el economato de la fábrica de la pólvora sita en la Ñora penetraron unos ladrones durante la noche del domingo.

Estos se llevaron gran cantidad de comestibles.

Los cacos penetraron a dicho lugar rompiendo el cielo raso.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

A requerimientos de su esposa Angeles Martínez Vega, ha sido detenido Antonio Aya la Nicolás, por hacerla objeto de frecuentes malos tratos de palabra y obra.

Ha sido remitida a la alcaldía una cartera de piel roja, hallada en la Lonja por los guardias de seguridad, conteniendo varios documentos.

Por insolentarse con las mujeres, en la Glorieta, ha sido detenido José Martínez Pérez.

Doña Juana Roxana, dueña del Circo e tablecido en el Plano de San Francisco, ha denunciado al representante del mismo, llamado Pacheco, que el 30 del anterior desapareció, llevándose 200 pesetas, sin que hasta la fecha haya tenido noticias de él.

María Lana Fernández, denuncia a Francisco Rosell Baleriola, a quien entregó el 31 del pasado 45'20 pesetas, para el pago de unas gasosas, sin que le haya vuelto a ver, ni tenga noticia de que hiciera efectiva la cantidad recibida.

Antonio Martínez López, denuncia a su padre político José Ferré Martínez, quien le promueve frecuentes escándalos.

Por ser frecuentemente maltratado de palabra y obra ha denunciado Luis Ferrer García a su hermano Antonio Ferrer García.

Por insultos y amenazas ha denunciado Carmen Belmonte García a Juan Fernández y un hijo llamado Juan.

Ha sido curado en la Casa de Socorro Luis Sánchez García, que presentaba una herida leve que se produjo bañándose en una balsa.

José Sánchez Egea, fué curado de pequeñas heridas.

También le fué prestada asistencia a un obrero de los que trabajan en las obras de alcantarillado, quien al golpear con un martillo se le desvió éste y se aplastó un dedo de la mano.

¡Sr. Alcalde!

Poco tiempo falta para que lleguen nuestras fiestas de feria.

A pesar de la premura del tiempo la carretera que circunda la plaza de los toros, hasta la fecha sigue siendo lo que fué, en pasadas épocas y en el presente.

En los días de lluvia aquello parece un banal de lodo y en esta época el polvo que levantan los automóviles hace el ambiente irrespirable.

A mas de esto tenga V. S. en cuenta, que el piso no está todo lo bien que debiera, y en los días de toros el público que acude a la plaza sentirá las consabidas molestias que produce el mal estado de la carretera.

No dudamos que V. S. se percatará de lo necesario que se hace arreglar los alrededores de la plaza y que atenderá ello, como en otras ocasiones lo ha hecho en cosas justas que le hemos pedido, en nombre propio y en el vecindario.

